



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 14 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Reforma, Contra Réplica, El Heraldo de México, Crónica.

AMLO, firme en comprar y no rentar 9 hospitales a empresarios/La Jornada

El presidente López Obrador rechazó la intentona de los empresarios que, bajo un esquema de asociación público-privada, rentan en sumas millonarias nueve hospitales a instituciones públicas de salud y han planteado negociar a la baja los contratos para mantener la concesiones. Por el contrario, el mandatario federal reafirmó su propuesta que presentó en julio pasado para comprar esas instalaciones y evitar más gastos al erario, pues con las actuales reglas el monto total para su operación superaría 93 mil millones de pesos. En la mañana de ayer en Palacio Nacional, informó que ya se realizó un avalúo para conocer el costo total de estos nosocomios, que concluyó que los nueve tienen un valor de 5 mil 242 millones 182 mil pesos, cifra que es prácticamente la misma que el gobierno paga por la renta anual de esos espacios, que es de 5 mil 651 millones. “Con un año pagamos los nueve”. (...) Presentó un par de gráficos, uno con el monto tasado en el avalúo realizado recientemente, y otro con las fechas de cuándo iniciaron cada una de las nueve concesiones y su costo anual por el uso de estos espacios operados, dos, por el Imss; cuatro, por el Issste y tres por la Secretaría de Salud.

Urgen a actualizar vacunas antiCOVID/Reforma

Ante el anuncio del Gobierno Federal de que en invierno serán aplicadas las vacunas Abdala y Sputnik contra el COVID a más de 24 millones de personas, la Asociación Mexicana de Vacunología y otros organismos pediátricos han pedido al presidente López Obrador y a las autoridades de salud incluir los biológicos actualizados, que protegen contra nuevas variantes. Las asociaciones precisaron que aunque las vacunas con la cepa ancestral de SarsCoV-2, como las mencionadas, continúan mostrando una fuerte efectividad contra la enfermedad grave y la muerte, la aparición de variantes ha originado una rápida disminución contra la enfermedad sintomática, y la protección contra la enfermedad leve y la infección disminuye rápidamente con el tiempo desde que se dio la última vacunación. El secretario de Salud, Jorge Alcocer, informó el pasado martes que, por el momento, sólo se cuenta con 9.3 millones de dosis aseguradas, por lo que el resto tendrá que ser adquirido en las próximas semanas.

INCAN va por impulsar cirugía con tecnología de punta en urología robótica/Contra Réplica

En México, el Instituto Nacional de Cancerología es líder en la implementación de tecnología de punta para el tratamiento del cáncer urológico en nuestro país. En días pasados, concluyó el curso de Uro-Oncología, el cual se llevó a cabo en el marco de la reunión anual de la Sociedad de Cirugía Oncológica, celebrada en el Hospital Médica Sur Este evento impulsó la colaboración académica entre Italia y México, en el ámbito Uro-Oncológico, y formalizó el compromiso de crear un acuerdo de intercambio entre ambos países, con el fin de fortalecer el programa de cirugía robótica en urología oncológica.

Sufre acoso laboral 20% de residentes/Reforma

Al menos 20% de médicos en formación padece acoso laboral, conocido como mobbing. En un estudio realizado entre 101 médicos residentes e internos de un hospital de segundo nivel, perteneciente al Imss de la Delegación Sur de la CDMX, se detectó que el acoso es mayor contra mujeres. Eduardo Vilchis-Chaparro y Leslie Cruz, especialistas del Centro de Investigación Educativa y Formación Docente en el Centro Médico Nacional.

Aprueban refuerzos de vacunas/El Herald de México

La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos aprobó ayer nuevos refuerzos de vacunas contra el coronavirus de Pfizer y Moderna, que se espera estén disponibles este fin de semana, las dosis fueron diseñadas para atacar la subvariante XBB.L95. La autorización se da en medio de una ola de casos que se desarrolla en el país. El gobierno estadounidense monitorea la nueva y preocupante variante, incluso, algunos expertos han instado a los ciudadanos a usar de nuevo la mascarilla para evitar la propagación. La variante BA.2.86 puede ser motivo de preocupación, ya que proviene de Ómicron, que provocó un aumento de casos en varias partes del mundo. De acuerdo con información difundida ayer, la nueva variante tiene más de 30 mutaciones en su proteína de pico, ubicada en la superficie exterior de un coronavirus, que le ayuda a ingresar e infectar células humanas.

Viven en pobreza extrema cerca de 335 Millones de niños en el mundo/La Jornada, Crónica

Los niños que representan sólo un tercio de la población mundial componen más de la mitad de la población en situación de pobreza extrema y carecen de alimentación, saneamiento, vivienda, atención médica y la educación que necesitan, revela un nuevo informe. Uno de cada seis niños del mundo, es decir, 333 millones, viven en pobreza extrema, con menos de 2.15 dólares al día, advierte un nuevo estudio conjunto del Fondo de la Unicef y el Banco Mundial. Ambas instituciones afirmaron que los menores de edad son los más perjudicados por el estancamiento en el combate a la pobreza extrema y cifraron en tres los años perdidos en esa batalla debido a la pandemia de la COVID. En vísperas del Segmento de Alto Nivel de la Asamblea General de la ONU, a celebrarse la próxima semana en Nueva York, la publicación advierte que de mantenerse el ritmo actual no se cumplirá con el objetivo de desarrollo sostenible de poner fin en 2030 a la pobreza infantil extrema.

En México ya hay más decesos por asesinatos que por cáncer/El Financiero

Se estima que, para finales de año, se registren 53 mil 132 homicidios dolosos, Los decesos por homicidios alcanzarán un total estimado de 53 mil 132 para el cierre de 2023, de acuerdo con datos del quinto Informe de Gobierno. Lo anterior significa que, actualmente, en México es más probable que una persona sea víctima de las olas de violencia a que fallezca por enfermedades como cáncer y tumores malignos, los cuales arrojaron 46 mil 386 de los fallecimientos en personas de entre 15 y 54 años.